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五年来省政协立案提案4214件，全部办复

今今年年重重点点围围绕绕三三大大攻攻坚坚战战协协商商议议政政

本报记者 陈玮 张玉岩

聚焦重点任务聚焦民生

省政协研究室相关人士表示，
新旧动能转换、打好“三大攻坚战”
是今年省委省政府的重点工作，要
聚焦大局协商议政，围绕中心工作
建言献策。

聚焦大局协商议政，青岛大学
环境科学与工程学院院长李悦委员
说，这让她对今年提案的方向和重
点有了把握，围绕重点任务，进行建
言献策，履行委员职责。

常委会工作报告提出，政协工
作要在推动解决好幼有所育、学有
所教、劳有所得、病有所医、老有所
养、住有所居、弱有所扶等人民最关
心最直接最现实的利益问题中作出
新的努力。“要关注民生热点，增强
人民的获得感。”

山东大学哲学与社会发展学院
副院长王新春委员非常关注教育方
面的问题，他表示正在国学教育的
推广发展方面进行深入调研，并将
形成提案提交。

增加集体提案和平时提案

提案工作报告提出，正确处理
提案质量与数量的关系，增加集体
提案和平时提案比重，推动各党派、
团体、界别、专委会将优秀调研成果
转化为提案，切实提高提案质量。

“这要求更加重视委员的提案
质量，对委员的履职能力提出了更
高的要求，推动提案工作向高质量
发展。”省政协研究室相关人士说。
山东大学哲学与社会发展学院副院
长王新春委员认为，报告提出增加
集体提案和平时提案比重，意味着
将要加大界别、小组提案力度，发挥
集体智慧，反映社会深度问题，深入
调研，提高提案质量。

据了解，一般省政协委员的提
案集中在两会时间提交，但在平时
各党派、团体会进行相关调研，很多
调研成果非常有价值，要推动这些
优秀的调研成果转化成提案。

正研究推进民主监督工作

常委会工作报告指出了政协工
作中一些不足，比如民主监督工作
还需要改进，监督的载体途径、方式
方法和机制程序有待完善。今年要
把协商民主贯穿履职全过程，有序
有力推进民主监督。

省政协研究室相关人士表示，
今年强调了推进民主监督在政协工
作中的作用，目前正在积极研究探
索和推进民主监督工作。

本报记者 张玉岩

九三学社山东省委员会
向大会提交了《建立山东省
碳排放权交易市场 实现我
省能源产业结构转变》的提
案，建议为碳排放权交易立
法，通过市场的手段，降低碳
排放，改善山东能源结构。

去年12月19日，国家发
改委宣布，以发电行业为突
破口，全国碳排放权交易体
系正式启动。碳排放权交易，

一跃成为社会关注热点。该
提案执笔人九三学社社员孔
宪骋介绍，我国从2011年就
展开了碳排放权交易市场的
相关工作，前期在北京、上
海、天津、重庆、深圳、广东、
湖北7个省市展开试点工作。

“粗略估算，山东的碳排
放权交易市场，占到全国市
场的八分之一左右。”孔宪骋
说，“山东的能源结构相对单
一，以煤炭能源为主。通过碳
排放权交易市场的建立，可

以进一步促进企业节能减
排，降低碳排放，改善山东能
源结构。”

山东不在试点省份，在
碳排放权交易上起步晚。“跟
北京、深圳这些试点省份相
比，没有相应的政策文件，不
利于山东省碳排放权交易机
制的建立。”孔宪骋说。另外，
部分企业由于不了解情况，
对碳排放权交易工作也存在
一些抵触情绪。

针对这些问题，他们建

议建立健全碳核查机制，满
足碳排放权交易市场管理的
数据要求。建议我省尽快出
台碳排放权交易管理办法，
并颁布相关的法律文件，使
碳排放权交易有法可依、有
章可循。“也希望政府或行业
协会对企业加大普及碳排放
权交易知识的力度，告诉企
业碳指标的资产属性，鼓励
企业积极参与我省碳排放权
交易市场的建设。”孔宪骋
说。

本报记者 张玉岩 陈玮

从垃圾分类
谈到了循环经济

山东省循环经济协会秘
书长张忠莲比较关注循环经
济的话题。在谈到垃圾分类
处理时，张忠莲提到，目前山
东有很多地方在搞试点，家
庭和社区进行垃圾分类回
收，但是回收车在回收垃圾
时，依然是不同颜色垃圾桶

“一锅端”，之前做的分类工
作完全没有了意义。张忠莲
提到，可以借鉴其他国家的
先进经验，建议回收车也分
类回收，在每天固定时间分
类回收不同种类的垃圾。

同时，张忠莲提到，循环
经济分点、线、块、面。点就是
指企业，企业内部的资源循

环利用做得已经很好了，而
线就是指行业，即产业链上
企业间的循环利用。“每一个
行业、每一个点上，山东都有
做得很好的示范，比如青岛餐
厨垃圾处理就做得很好。”张
忠莲说。但是区域的循环做得
并不到位，区域里面有不同的
行业，行业之间该怎样进行
连接，实现资源的循环利用，
是个值得讨论的问题。

“建议将循环经济发展
水平评价作为考核的一项重
要指标，特别是县区等基层政
府，倒逼地方政府重视循环改
造工作。”张忠莲说，“通过县
区一级的政府重视，把循环经
济的深度和广度挖掘出来。”

座谈会上，多名群众代
表对循环经济很有共鸣，不
仅针对垃圾分类的问题展开
讨论，还提到了快递垃圾回
收等贴近生活的话题。省政

协办公厅副主任朱兴刚提到
快递盒也可以二次利用，通过
减免快递费用鼓励快递盒回
收，在现场形成了热议。还有
群众代表提到，要通过制度上
的设计来规范回收体系。

不断扩大
同心同向同行的朋友圈

此外，济南舜世养老服务
有限公司的护理员张静格外
关注养老问题。张静大学毕业
之后就一直从事养老服务工
作，目前她跟她的“小伙伴们”
服务的老人大约有30多个，其
中年纪最大的已经有100岁。

“照顾他们就像是照顾
婴儿一样。”张静说。去年过
年，当老人们得知护理员一
个都不回家，留下来照顾他
们时，也都表示不回家过年，
老人与张静的小伙伴们一起

度过了一个其乐融融的春
节。“政协常委会工作报告中
让我感受最深的一句话是

‘不断扩大同心同向同行的
朋友圈’。”张静说，“养老行
业不是没有人才，但是人才
流失得快。我要把这种不忘
初心的信念带回去，让小伙
伴们更坚定地走完这条路。”

群众代表中，他们有的
关注循环经济，有的关注养
老行业，也有的关注医疗卫
生健康，大家就很多“接地气
儿”的话题展开了讨论。

“没想到自己关注环卫
工人的提案，能够成为‘百姓
提案’中的一件。”山航运行
控制中心现场指挥员夏云飞
说，自己也作为群众代表，旁
听了省政协十二届一次会议
开幕会议，还来参加了座谈
会，“咱这些接地气的话题也
能传到大会上，真是激动。”

24日上午9点，山东省政协十二
届一次会议开幕，大会作了十一届
省政协常委会工作报告和提案工作
报告。五年来，围绕我省经济社会发
展中的重大问题和涉及群众切身利
益的实际问题，共提出提案4725件，
经审查立案4214件，其中委员提案
3785件。到2017年底，125个承办单位
已全部办复。

今年，省政协工作将围绕实施
新旧动能转换重大工程，打好防范
化解重大风险、精准脱贫、污染防治
三大攻坚战，深入调查研究、积极建
言献策、加强协商监督，为实现走在
前列发挥积极作用。

葛提案点击 建议为碳排放权交易立法

用用市市场场之之““手手””降降低低碳碳排排放放

从从回回收收快快递递盒盒子子到到循循环环经经济济
政协会上一场“接地气”的群众代表座谈会

24日下午，在无党派、社会科学界分组审议省政协常委会工作报告时，委员争相发言。图为委员“抢”话筒。 本报记者 张张中 摄

“送快递时回收快递盒子减免一定快递费，可以通过这样的方式来鼓励快递盒回收。”24日下午，在省政协十二
届一次会议列席群众代表座谈会上，当山东省循环经济协会秘书长张忠莲提到循环经济时，省政协办公厅副主任朱
兴刚说。快递垃圾回收的话题，瞬间点燃了现场的气氛，13名群众代表纷纷表达自己的看法。
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